

23- 29 de junio - 2025



# Boletín Parlamentario



**Diputados analizaron proyectos de ley «Del Registro Civil» y «Código de la Niñez, Adolescencias y Juventudes»**

**Intercambió Esteban Lazo con miembros del Cuerpo Diplomático de Asia y Oceanía acreditado en Cuba**



**La prioridad de fortalecer el desarrollo territorial**

**Constituida delegación de base de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales en las Oficinas Auxiliares de la Asamblea Nacional**



# Diputados analizaron proyectos de ley «Del Registro Civil» y «Código de la Niñez, Adolescencias y Juventudes»

Enrique Moreno Gimeranez



Fotos: Jorge Luis Sánchez Rivera

Como parte del proceso legislativo, los diputados electos por municipios de La Habana y residentes en la capital del país analizaron y debatieron, en el Capitolio Nacional, los proyectos de ley «Del Registro Civil» y «Código de la Niñez, Adolescencias y Juventudes»; dos de los que serán sometidos a consideración de los parlamentarios en el Quinto Período Ordinario de Sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura.

En la jornada, que estuvo encabezada por el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Esteban Lazo Hernández, presidente del legislativo cubano; y fue moderada por el titular de la comisión parlamentaria de Asuntos Constitucionales y Jurídicos, José Luis Toledo Santander; los ministros de Justicia y de Educación, Oscar Manuel Silvera Martínez y Naima Ariatne Trujillo Barreto, respectivamente,

realizaron una detallada presentación de las características de estos proyectos de ley; los cuales fueron enriquecidos en el debate con las diversas propuestas y opiniones de los diputados.

El «Código de la Niñez, Adolescencias y Juventudes» tiene por objeto «propiciar el desarrollo integral de niñas, niños,

adolescentes y jóvenes, el ejercicio y respeto pleno de sus derechos y establecer el marco institucional destinado a orientar, impulsar e implementar políticas, planes y programas que garanticen su protección, participación, inclusión y su contribución al desarrollo social». También, los diputados residentes en los diferentes territorios del país analizaron y debatieron, mediante videoconferencia, ambos proyectos de ley; en un fructífero encuentro de trabajo que permitió enriquecer ambas propuestas de disposiciones normativas con sus criterios y sugerencias.

El proyecto de ley «Del Registro Civil» busca regular la organización y funcionamiento del Registro Civil, el asiento de los hechos y actos de los que toma constancia, su publicidad y los efectos que se derivan de su contenido.

Participaron también en el intercambio Ana María Mari Machado y Homero Acosta Álvarez, vicepresidenta y secretario de la Asamblea Nacional del Poder Popular, respectivamente; directivos de las comisiones parlamentarias; integrantes de las comisiones redactoras de ambos proyectos de ley; entre otros invitados.

Los textos de los proyectos de ley, y el correo electrónico habilitado, están publicados en el sitio web de la Asamblea Nacional del Poder Popular.



# Intercambió Estaban Lazo con miembros del Cuerpo Diplomático de Asia y Oceanía acreditado en Cuba

Enrique Moreno Gimeranez



Es para nosotros un verdadero placer recibirlos hoy en la sede institucional de la Asamblea Nacional del Poder Popular; permitiéndonos, una vez más, rendir homenaje a sus pueblos y, a la vez, reiterarles que los sólidos y profundos lazos que nos unen son indestructibles», expresó el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado, al recibir, en el Capitolio Nacional, a los embajadores y demás miembros del Cuerpo Diplomático de Asia y Oceanía acreditado en Cuba.

En el fraternal encuentro, muestra de los excelentes e históricos vínculos de amistad de nuestro país con las naciones de la región; el titular del Parlamento cubano significó la trascendencia de estos intercambios, que permiten continuar estrechando los nexos bilaterales, especialmente entre los órganos legislativos.

«Aprovecho esta ocasión para reiterar, a través de ustedes, nuestro agradecimiento por la solidaridad que siempre hemos recibido de Asia en las grandes batallas libradas por nuestro pueblo. Las naciones asiáticas también comparten ideales antimperialistas con Cuba; nos apoyan en la lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de Estados Unidos hace más de seis décadas; así como por la exclusión de nuestro país de la infame lista de supuestos Estados patrocinadores del terrorismo», agregó Lazo Hernández.

Sobre las relaciones interparlamentarias, manifestó que durante la X Legislatura de la Asamblea Nacional se han recibido delegaciones de varios países asiáticos con el interés de fortalecer y ampliar estos vínculos. En este sentido, llamó a impulsar el funcionamiento de los Grupos Parlamentarios de Amistad que se han constituido, así como a la creación de aquellos que puedan formarse; como «una importante vía que permite incrementar la colaboración, apoyarnos mutuamente e intercambiar experiencias».

Por último, concluyó que «Cuba estará siempre junto a las causas justas que defiendan los pueblos de esta región».

En sus intervenciones, los integrantes del Cuerpo Diplomático de Asia y Oceanía acreditado en Cuba ratificaron los tradicionales vínculos de amistad, solidaridad y cooperación con nuestro pueblo.

El representante diplomático de la India agradeció por este importante encuentro que permite consolidar los lazos con el órgano supremo del poder del Estado en Cuba; mientras que Vanhtha Sengmeuang, Embajador de la República Democrática Popular Lao, resaltó los entrañables vínculos entre ambos órganos legislativos y recordó especialmente la visita de una delegación de nuestro país a la hermana nación asiática, encabezada por Esteban Lazo, que participó en la conmemoración del aniversario 50 del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Cuba y Laos, en noviembre de 2024.

«Cuba para Timor Leste no es solo un país amigo; sino, más bien, un país hermano», resumió Nívio Leite Magalhães, Embajador de la República Democrática de Timor-Leste.

En la jornada, Homero Acosta Álvarez, secretario del legislativo cubano, ofreció una detallada información sobre las características, composición y labor de la Asamblea Nacional del Poder Popular; y el intenso proceso legislativo desarrollado tras la proclamación de la Constitución de la República, el 10 de abril de 2019; entre otros temas de la actualidad nacional.

Participaron también en el fructífero intercambio Ariel Lorenzo, director de Asia y Oceanía del Ministerio de Relaciones Exteriores; Alberto Núñez Betancourt, vicepresidente de la comisión parlamentaria de Relaciones Internacionales; titulares de los grupos parlamentarios de amistad con esta región; directivos de Relaciones Internacionales del legislativo cubano; entre otros invitados.



Fotos: Jorge Luís Sánchez Rivera y Kendry Luís Bosch Cuellar

# La prioridad de fortalecer el desarrollo territorial

Cómo continuar avanzando en materia de desarrollo territorial, desde el sistema del Poder Popular, a partir de las investigaciones científicas realizadas sobre este estratégico tema y en cumplimiento de lo establecido en la Constitución de la República y demás leyes vigentes; centró el análisis de la reunión del Grupo de Asesoría Científica e Innovación de las Oficinas Auxiliares de la Asamblea Nacional del Poder Popular, celebrado en el Capitolio Nacional.

En el fructífero encuentro encabezado por el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Esteban Lazo Hernández, presidente del Parlamento cubano, se abordó detalladamente el informe de la situación del desarrollo local en Cuba, con vistas a seguir fortaleciendo esta cuestión en diferentes ámbitos como el provincial y municipal; teniendo en cuenta aspectos como la autonomía municipal, la creación de capacidades y la gestión estratégica, el proceso de descentralización de competencias, la participación y el control popular, entre otros.

Esteban Lazo resaltó la importancia de continuar fortaleciendo el municipio, como la unidad político-administrativa primaria y fundamental de la organización nacional, en función de lograr la satisfacción de las necesidades locales, y el desarrollo económico y social de su territorio.

El Grupo de Asesoría Científica e Innovación formulará varias propuestas en esta materia, entre ellas el análisis y discusión de esta temática por los diputados en el Período Ordinario de Sesiones de la X Legislatura del Parlamento cubano, correspondiente al mes de diciembre de 2025.

Participaron también en la jornada Ana María Mari Machado y Homero Acosta Álvarez, vicepresidenta y secretario de la Asamblea Nacional, respectivamente; directivos de las comisiones parlamentarias; diputados y otros invitados.



Fotos: Jorge Luis Sánchez Rivera



## Constituida delegación de base de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales en las Oficinas Auxiliares de la Asamblea Nacional



«En esta jornada de alegría por los 34 años de historia de la Asociación, para nosotros, el día es doblemente emotivo. Nos convertimos hoy en la delegación de base más joven del país, lo que constituye un motivo de orgullo, de legítimo compromiso y también en una valiosa oportunidad», expresó Enrique Moreno Gimeranez, director de Comunicación Social de las Oficinas Auxiliares de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en el acto de constitución de la delegación de base de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales (ACCS) en esta institución.

La actividad, celebrada en la Casa del ALBA en el marco del Coloquio Aniversario 34 de la ACCS, contó con la presencia de Ana María Mari Machado, vicepresidenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado; Rosa María Pérez, presidenta de la Asociación Cubana de Comunicadores

Sociales; Jorge Legañoa, vicepresidente del Instituto de Información y Comunicación Social (ICS); entre otros invitados.

Rosa María Pérez resaltó la importancia del acto de constitución de esta delegación de base en la sede institucional del Parlamento cubano; al tiempo que rememoró episodios de estos más de 30 años de historia de la organización.

«Será una oportunidad para desarrollar creativamente un plan de acciones de nuestra joven delegación de base. Ya hemos discutido por estos días algunas de estas iniciativas, entre las cuales se incluyen la actualización y perfeccionamiento de nuestros documentos rectores; un plan de preparación para directivos, delegados y trabajadores del sistema del Poder Popular sobre la comunicación social; continuar desarrollando los talleres regionales y nacionales de comunicadores del Poder Popular; e identificar las mejores experiencias en todo el país; entre otras.

Estas actividades, integradas a nuestra Estrategia de Comunicación Social de nuestra institución; unida a la labor de la delegación de base de la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), ya constituida y en pleno funcionamiento; y con el decisivo respaldo de nuestra Dirección de la Asamblea Nacional, de los demás órganos, organizaciones e instituciones; nos permitirá continuar avanzando en este camino y seguir creciendo juntos por una comunicación social de permanente información, intercambio, diálogo y contacto con la población; canal de retroalimentación con la ciudadanía; vehículo para la participación y el control popular; en esencia, un verdadero pilar para el sistema del Poder Popular», agregó Moreno Gimeranez.

Temprano esa mañana, el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado, trasladó en un mensaje en la cuenta en X del Parlamento cubano: «Una especial felicitación a todos los miembros de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales, en el aniversario 34 de esta organización que sigue aportando al desarrollo de la comunicación social en el país desde la Ética, Profesionalidad y Compromiso».



# EN IMÁGENES

## #CUBALEGISLA

Fotos: Jorge Luis Sánchez Rivera



Elaborado por: Dirección de Comunicación Social

Noticiero Parlamentario semanal en formato pódcast:  
<https://go.ivoox.com/rf/151406846>